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陸資開放 下半年有第4波
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美促台開禁 重迎美牛肉

博鰲論壇4月登場 吳敦義或與會

兩岸投保協議「好事近」
海基會建新樓 6月迎「陳江八會」

據中新社2日電 台灣「陸委會」副
主委高長表示，台灣方面將繼續推動
兩岸制度化協商，並依「循序漸
進」、「先嚴後寬」原則持續鬆綁對
大陸經貿政策。
高長提到，第八次兩會會談將優先

處理投資保障、海關合作議題，而對
陸客來台個人遊考慮擴大大陸試點城
市，陸資來台也在逐步擴大中。
2012年大陸台商投資經營研討會2

日在台北舉行。高長在會上發表專題
演講時說，針對已簽署的兩會各項協
議落實情況，將建立定期檢討改進機
制。ECFA（海峽兩岸經濟合作框架
協議）生效後對兩岸經貿關係發展的
影響，在今年早期收穫清單第二階段
降稅，94%的早收貨品享有零關稅
後，效果將更明顯。ECFA後續協商
包括4大議題，將爭取對台最有力的
條件，針對弱勢產業爭取不開放或延
後開放的時程。而兩岸產業合作有限
針對LED照明、無線城市、低溫物
流、TFT-LCD、電動汽車將產業進
行。
他談及，今年兩岸經貿互動發展機

會還包括政策鬆綁將持續發揮作用，
大陸「十二五」規劃積極擴大內需、
發展服務業帶來商機。
他在回答與會者提問時說，兩岸貨

幣清算機制目前尚未建立。隨㠥台灣
的人民幣持有量增多，而美元匯價波
動加大情況下，中銀來台設分行後，
可能會扮演一個人民幣境外結算中心
角色，民眾可因此避免換匯風險。

香港文匯報訊 位於台北市中山區的台灣海基會新大樓將在4月初落

成啟用，海基會副秘書長馬紹章1日透露，新會址可望成為「陳(雲林)

江(丙坤)會」第八次會議的場地；台當局大陸事務負責人賴幸媛1月31

日表示，兩岸投資保障協議的磋商工作獲致重大進展，她相信可在下

次「陳江會」時進行簽署。

據了解，代表兩岸政府制度化協商合
作事宜的「陳江八會」應在新政府5月
20日就職之後舉行，料最快可在6月份
舉行；依照慣例，這一次應由台灣海基
會做「主場」，由陳雲林率大陸海協會
人員來訪「作客」。屆時若順利在海基
會新大樓舉行會談，將是兩岸兩會恢復
商談以來，首度在兩會辦公地點舉行會
談，也是兩會開啟會談以來一大突破。

大樓春節趕工 4月落成啟用
據中通社2日報道，負責海基會新大

樓工程的馬紹章表示，海基會新大樓將
在4月初落成啟用，地下兩層地上九
層，還將設有海基會會史館，展出歷史
文件與出訪時受贈的紀念品；對於該大
樓工程在春節期間也加快趕工，以確保
準時啟用，馬紹章未肯正面回應是否與
該大樓將要做為「陳江八會」會場有
關。馬紹章說，在自家辦公大樓與大陸
海協會見面並舉行會談，目前只是海基
會內部的構想，還沒有與海協會方面討
論。
海基會董事長江丙坤日前曾表示，盼

望第八次「陳江會」在上半年舉行；據
了解，由於新政府在5月20日「總統」
就職前還會有一波「內閣」改組，故台

灣媒體揣測，今年的「陳江八會」應會
在520後，約莫今年6月份展開。而被視
為陳江八會「主要任務」的投保協議、
兩岸海關合作等，亦可望於「八會」中
取得重大突破。
賴幸媛表示，兩岸對於投資保障協議

已經努力了一年多，雙方有「很大、很
大的進展，也有很多、很多的共識」；
小部分有障礙的議題，根據3年多來的
經驗，「雙方最後一定都會找到方法解
決不同的意見」，因此，她很有信心在
第8次「陳江會」完成。
陸委會副主委高長2日亦表示，陸委

會有信心能在江陳八會簽署投保協議。
他指出，如果投資保障協議簽定，就有
標準作業流程(SOP)可依循，整體機制將
會更完整、更有保障。

兩岸政治談判?  賴幸媛：未成熟
此外，外界關注兩岸是否在選後推動

政治談判。賴幸媛表示，兩岸還有許多
經濟、民生等相關議題需要解決，例如
《兩岸經濟合作架構協議》(ECFA)的後
續協商等。她說，在可見的將來，兩岸
要跨到政治領域談判還需要許多條件，
包括內部高度共識及兩岸足夠互信等，
「目前這些條件都不夠成熟」。

香港文匯報訊 綜合消息，備受矚目
的第3波陸資開放項目，可望在3月公
布，「經濟部長」施顏祥表示，未來陸
資開放項目擬每半年檢討一次，因此下
半年可能會有第4波，目前仍採正面表
列方式，待未來開放到一定程度後，則
會考慮改為負面表列。

據稱，第3階段的陸資開放項目可望
在3月上路，其中，製造業將大幅鬆
綁，累計開放項目將高達9成，包括陸
資參股LED產業等；服務業、公共建設
類的累計開放項目也將達5成，包含可
望開放陸資投資輕軌系統、車站、橋
樑、公園綠地、纜車等項目。

■古人彩衣娛親，在新竹市經營機械起重工程公司的胡漢龑（右）則是將後腦勺的

頭髮理成Hello Kitty圖案，討爸爸歡心。圖為胡父（左）說此髮型讚。 中央社
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香港文匯報訊（記者 葉臻瑜、陳艷芳

漳州報道）福建漳州台商投資區獲國務
院批准設立，於2日正式授牌，成為福
建省第6個國家級台商投資區。
記者了解到，目前區內擁有台資企業

157家，台灣島內的台塑、統一、泰
山、燦坤、長春化工和福貞等6大上市
企業集團均已進駐。數據顯示，2011年
區內台資企業規模工業產值達259.8億元
人民幣，佔全區規模工業產值的73%。
有分析認為，隨㠥廈(門)漳(州)同城大道

等一批廈漳同城化先行項目相繼啟動，
漳州台商投資區將成為海峽西岸經濟區
南部最具投資潛力的重點區域之一。
據悉，漳州於1998年開始籌建台商投

資區，2003年啟動申報工作。2011年6
月，福建省政府批准成立漳州台商投資
區管理委員會。

閩漳州台商投資區授牌

■漳州台商投資區正式授牌。

香港文匯報記者葉臻瑜 攝

香港文匯報訊（記者 盧麗寬 龍岩報

道）中國國民黨榮譽主席吳伯雄日前為
兩岸客家文化研究院編著的《永定客家
台灣緣》一書作序，期待永定成為兩岸
客家交流重鎮。
據考證，福建省龍岩永定縣是台灣客

家人的重要祖籍地之一。永定遷居台灣
的同胞有47個姓氏，目前有直接和間接

遷居台灣的永定籍移民的後裔約55萬
人。吳伯雄祖籍地便是永定縣下洋鎮思
賢村。
吳伯雄在序中說，兩岸經濟合作手攜

手，文化交流心連心。從某種角度來
說，文化的交流更為重要，兩岸關係未
來能否產生實質性的更大突破，關鍵在
文化平台上的溝通、交流與融合。

吳伯雄為《永定客家台灣緣》作序

據中通社2日電 台灣大選以及農曆年
剛過，島內民生物資卻「漲」聲響起，
中油公司1日宣佈，桶裝瓦斯(液化石油
氣)、天然氣、氣柴油全面調漲，引發民
進黨等人士不滿質疑，指稱大選過後，
民生物資紛紛喊漲，讓民眾無法接受。
對此，國民黨立委賴士葆2日表示，

國際原物料漲價，政府必須有所反應；
況且天然氣漲幅只有2.99%，顯示政府
也希望照顧民眾的荷包，外界不用泛政
治化。
中油公司2日則解釋表示，2月島內液

化石油氣及天然氣價格，是每月依調整
機制計算，與選舉無關。

島內民生物資 「漲」聲響起

新 聞 集 納

據中通社2日電 今年博鰲亞洲
論壇將於4月1日到3日在海南博
鰲舉行。由於兩岸關係近年有顯
著進展，台灣代表人選備受關
注；據台媒引陸委會高層分析，
已卸任「閣揆」的吳敦義屆時尚
未就任副「總統」，有可能以隨
團方式，參與「兩岸共同市場基
金會」代表團，彰顯兩岸關係向
前跨步。
另據媒體引熟悉兩岸事務人士

指出，吳敦義能否順利成行，馬
英九才是最後的決定者；如果被
外界視為「中共未來接班人」的
國家副主席習近平也會出席博鰲
論壇，屆時會否上演「習吳
會」，大陸方面將釋出哪些具指

標意義的訊息，將引起台各方關
注。
至於大陸方面是否阻撓吳敦義

出席博鰲論壇？台媒引兩岸事務
專家分析，「大陸沒有什麼好反
對的」，吳敦義已非「閣揆」，到
時又還沒就任副「總統」，北京
應不致打回票；只要馬英九點
頭，吳敦義隨代表團出席，不是
不可能的。
台媒指出，吳敦義是否可能循

4年前蕭萬長模式，以副「總統」
當選人就任前的平民身份參與博
鰲論壇？他在上月底赴台北指南
宮參拜時曾表示，他還不知道馬
英九是否會派他去，「但如果有
出國(境)機會當然很好」。

去年4月中旬，台灣前監察院
長錢復以「兩岸共同市場基金
會」最高顧問身份率團出席博
鰲論壇，當時代表團成員包括

「行政院」前副院長邱正雄、兆
豐金董事長蔡友才、證交所董
事長薛琦、宏達電董事長王雪
紅等。

■竹縣龍年主燈模型亮相。圖為主燈模型

「大嬸婆迎祥龍」，結合漫畫人物大嬸婆與

龍，十分討喜。 中央社
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台前財長被指虧空10億 獲判無罪
據中通社2日電 台灣前「財政部長」顏

慶章、前常務次長林宗勇被指在2000年
間，利用股市護盤之名，以期貨搭配現貨
方式，掏空「國安基金」超過10億元(新
台幣，下同)，不過，檢方查無犯罪事
證，2日上午予以簽結。
檢方表示，有人向該部門舉報，指在

2000年期間，時任「財政部長」顏慶章、
常務次長林宗勇，假藉護盤之名，用公款
在股市買賣期貨，導致「國安基金」虧損
近10億元。但經過調查後發現，該基金的
資金調動是以委員會決議為準，兩人無法

獨斷獨行，而操盤手沒有洩密或圖利可
能，加上兩人也沒被查出資金異常，因此
檢方2日上午宣佈結案，兩人無罪。
調查組指出，「國安基金」在做出購買

的決策之前有一套嚴謹的決策流程，先開
會就前一日的大盤走勢及當日財經相關訊
息予以研判，再送執行秘書核閱，執行秘
書則依市場交易狀況下達指令，再經幕僚
人員覆核後，認為符合選股原則，再加以
討論才會正式做出下單買入，認為兩人在
此過程中難以「專斷獨行」，因此亦不應
為所造成的虧損負上全部責任。

據中通社2日電 美國在台協會(AIT)理事
主席薄瑞光1日在台北會見馬英九，開門
見山地挑明台灣若想重啟《貿易暨投資架
構協定》談判，美國牛肉及相關產品能否
進口台灣市場必須先解決。馬英九將這個

燙手山芋丟給新任「閣揆」陳沖，表示新
「內閣」會有新做法；2日島內媒體分析，
美方對打開台灣的牛肉市場志在必得，不
排除美方會將牛肉問題與TIFA及對台護
照免簽等利台政策掛㢕，如何迎戰來勢洶
洶的美國牛，成為「陳沖內閣」上台後的
第一次大考驗。
分析稱，美方極可能將美牛與TIFA掛

鉤，同時抓住台方希望盡早爭取到台灣護
照赴美免簽證、10年內加入TPP(跨太平洋
戰略經濟夥伴協定)，以及對美軍購等利
好政策的渴望度，提高美方在美牛談判中
的勝算。
對於美牛來勢洶洶，「新閣揆」陳沖表

示已接到馬英九通知，要求他負責處理美
牛問題，將會請農委會、衛生署相關單位
參考國際規範通盤研究。陳坦言，「任何
談判都有壓力，沒壓力就沒談判必要」，
但他相信即將接任農委會可以把問題處理
得很好。

■即將接任「行政院長」的陳沖表示，美

國牛肉進口問題牽涉到許多部門，會跨部

會協調後再與美方談判。 中央社

■2011年10月第七次陳江會時，雙方就協議內容形成諸多共識並基本達成一致，並

同意繼續加快最後階段的商談，在下一次兩會會談時簽署協議。 資料圖片

■ 吳 敦 義

(中)有機會

出席博鰲論

壇，屆時可

能上演「習

吳會」。
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